

El Partido Comunista no es la agrupación de foragidos de que habla el calderonismo

Los COMUNISTAS son SOLDADOS LEALES de la Democracia COSTARRICENSE El Calderonismo en cambio es una guarida de fascistas, dice don JESUS PINTO Presidente de la Alianza Democrática Nacional

Quiero decir unas palabras al país en mi condición de Presidente de la "Alianza Democrática Nacional". Soy un hombre de 77 años de edad. He dedicado la mayor parte de mi vida a trabajar honradamente. Nunca he tenido necesidad de vivir de la política y cuando he intervenido en ella lo he hecho con honradez y desinteresadamente. Como ciudadano y como diputado he luchado siempre por buenas causas y puedo decir con orgullo que nunca he traicionado mi condición de viejo soldado de la democracia y del liberalismo costarricense.

Hoy me encuentro a la cabeza de "Alianza Democrática". No busco, como dice el calderonismo, ninguna prebenda. No necesito de prebendas porque tengo un capital hecho con mi trabajo y que me permite vivir con independencia. Tampoco es cierto que mi llegada a este partido nuevo, obedezca a que alguien me haya sorprendido. Soy viejo y sé lo que estoy haciendo mucho mejor que la mayor parte de los huesistas que se han agrupado bajo la bandera de un partido oficial. Mi conciencia me dice que no tengo derecho a cruzarme de brazos ante la situación que se le plantea al país. Si me cruzara de brazos excusándome en mi edad, no sería leal a la Costa Rica en cuya formación yo he venido poniendo mi contingente desde hace más de cincuenta años. Tengo energías suficientes para pelear por la democracia, para enfrentarme a la imposición oficial; para ponerme a la cabeza del pueblo si ello es indispensable, en defensa de las instituciones; y para luchar por que Costa Rica se dé, en este momento gra-

vísimo de su Historia un Presidente capacitado para resolver los complejos problemas que se nos vienen encima.

El Partido Comunista es parte de "Alianza Democrática Nacional". Esto ha sido usado por los enemigos de la democracia costarricense para atacarnos a base de mentiras que ellos no sienten. Porque ellos saben dos cosas: que el Partido Comunista, para formar parte de la "Alianza Democrática", ha aceptado un programa y un plan de lucha que responden a las convenciones del país en este momento; y que el Partido Comunista no es la agrupación de foragidos que ellos nos pintan.

Yo estoy convencido de que el Partido Comunista es un conjunto de hombres honrados, más honrados que muchos de los figurones del calderonismo. Creo que los comunistas de Costa Rica son soldados leales de la democracia costarricense. Sé que el comunismo costarricense no es enemigo de la religión, ni de la familia, ni de la propiedad que es producto del trabajo honrado. Por eso no tengo ningún escrúpulo de encabezar un Partido en cuyas filas están los comunistas. No les admito lecciones a los señores del calderonismo. Soy viejo, tengo mucha experiencia y no es posible que a estas horas de la vida me engañe. Y además, tengo credenciales suficientes para que el país esté seguro de que yo jamás toleraría una alianza con elementos capaces de destruir lo más sagrado y lo más noble de la patria costarricense.

Han copido los calderonistas en estos días un caballo de

batalla: la actitud de Rusia en la guerra europea. Ellos, que tienen un partido lleno de fascistas, ellos que toleraron y hasta aplaudieron los atropellos de Hitler en varios países de Europa, vienen ahora a presumir de demócratas auténticos para hacerles cargos injustos a los comunistas. Los comunistas se han definido con mucha claridad y ellos tergiversan la definición del comunismo para evadir su propia definición. ¿Por qué no se definen ellos? ¿Por qué no nos dicen qué piensan del fascismo? ¿Es que temen perder las contribuciones fuertes de los fascistas de la plana mayor?

Si el comunismo no se hubiera definido como se definió yo sería el primero en protestar. Pero aquí está la definición oficial del comunismo:

"Manifestamos categóricamente que nuestra posición como costarricenses y como socialistas sinceros es resuelta mente en favor de la democracia y en contra del fascismo nacional e internacional. Por consiguiente, si estalla la guerra en Europa y el conflicto se extiende por el mundo, el gobierno de Costa Rica tiene que saber desde ahora, que cual quiera que sea la actitud que asuman los diferentes países de Europa, incluíve la Unión Soviética, los militantes del Partido Comunista de Costa Rica serán soldados al servicio de la democracia, dentro o fuera de las trincheras como las circunstancias lo exi-

jan y que ante una emergencia que reclame la unión de todos los costarricenses, nosotros estaremos al lado del Gobierno de nuestro país con toda nuestra lealtad y en toda nuestra capacidad de lucha".

Más claro no canta un gallo. Y este pronunciamiento no es de ahora sino que se publicó hace dos semanas.

Es cierto que los comunistas no se han pronunciado contra Rusia. Pero ellos tienen sus razones que también han explicado con mucha claridad. Yo puedo no estar de acuerdo con ellos en este punto. Pero no abrigo la menor duda en cuanto a su honradez. Por el contrario, la lealtad con que están actuando en relación con sus convicciones —que no es lealtad de políticos oportunistas— me hace creer más en que ellos sabrán cumplir las promesas que le han hecho a la democracia costarricense.

Sepan, pues, los señores del calderonismo que con sus ardimanas no conseguirán dividir un movimiento que ha nacido para definir la democracia y que se agigantará con el aporte de todos los hombres honrados que tiene la República. Sepan los señores calderonistas, que comunistas y liberales costarricenses, no retrocederemos un solo paso en nuestro empeño de darle rumbo al pueblo de Costa Rica en la emergencia que se avecina.

JESUS PINTO Fernández

EL ESPIONAJE Japonés en el Pacífico Propaganda nazi en Puntarenas

Uno de nuestros corresponsales en Puntarenas nos ha enviado la siguiente información:

Adjunto encontrará una de las muchas hojas que salen de la oficina del viceconsulado alemán en esta ciudad y que son repartidas muy discretamente entre la colonia alemana y simpatizadores criollos del fascismo Internacional.

El pesquero "Amano", de bandera costarricense al servicio del espionaje japonés, ha llegado hoy de largas jiras en alta mar. No nos van a convencer que andaban pescando atún, pues hace tiempo esas actividades están paralizadas por falta de atún en nuestras costas. Creo que hay que ha-

cer una campaña a fin de que el Gobierno cancele la matrícula costarricense a este barco, sus movimientos siempre han sido sospechosos contando con la vista gorda de las autoridades del puerto, las cuales van muy a menudo a bordo en donde se sirven unas comilonas que no guardan relación con un miserable pesquero, ya que sirven a los convidados vinos exquisitos y bu-

nas viandas. La estación de radio de este barquito es tan poderosa que sólo un ingenuo creería que es para el servicio común. La velocidad que desarrolla es tal, que ni el "Valeria" de la United Fruit, que dicen fue de unos contrabandistas en tiempos de la ley seca, ha podido darle alcance, cuando ambos en alta mar han llevado PASA A LA PAG. CUATRO

Campesinos de Heredia tan valerosos como los conquistadores españoles El Gobierno debe tomar en cuenta su empeño

Hace unos dos o tres años que campesinos de San Joaquín de Heredia y de Santo Domingo, comenzaron a hacer cultivos para dentro de Vara Blanca. Nos dicen que el mismo Presbítero Salomón Valenciano fué con un grupo a limpiar montaña para sembrar. Contaban con que el Gobierno les haría camino para sacar los productos que sembraran.

Pero el camino no se hizo y los trabajadores que no se desanimaron, siguieron en su empeño. El lugar queda a unas tres horas de Vara Blanca, y se llega por veredas que en invierno se ponen intransitables. El Gobierno siguió el camino para el Poás a fin de que los turistas que van de paseo a este volcán lleguen con toda comodidad y dejó de lado el camino en beneficio de la agricultura. Dicho camino se comenzó, pero se quedó sin terminar desde antes de llegar al Bajo de Vara Blanca. Hay que ver por donde tienen

que pasar esos trabajadores que han seguido sus siembras en el lugar que llaman la Legua de los domingueños. Los conquistadores españoles no fueron más atrevidos y empeñosos que estos hombres que se han metido a domesticar la montaña y a volverla campo y laborable; después que las cosechas estén listas por donde van a sacar el maíz y los frijoles que tantos afanes y sudores les ha costado?

Algunos de estos trabajadores eran peones de las haciendas de la sucesión de Julio Sánchez; trabajaban 3 días y los otros 3 los empleaban en ir a la remotidad en donde hacían sus cultivos. Entonces el nuevo mandador de esas fincas, un trabajador como ellos, puso primero los intereses de sus patronos que los de sus compañeros y los despidió.

En estos momentos de emergencia, en que el país va a necesitar tanto de maíz y de frijoles, base de la alimentación del pueblo, un esfuerzo

como el de esos labriegos de la Legua de los domingueños, debe ser tomado muy en cuenta.

El turismo puede quedar relegado a segundo término. Primero están las necesidades vitales de las masas costarricenses. Úrge hacer un camino por donde éstos heroicos agricultores puedan sacar sus productos. Téngase en cuenta que están sembrando en un lugar que queda a 3 horas de Vara Blanca, por entre montaña. ¡Y después gentes que nunca se mueven sino en auto móvil, dicen que el pueblo costarricense es un pueblo de vagos! Y es necesario también que se les preste apoyo y no que se les despidan del trabajo, como hizo el mandador de los Sánchez; el salario o ganaban como peones allí, les servía para ir atendiendo a sus necesidades mientras lo gran vender sus cosechas.

¿Tomará en cuenta el Gobierno el empeño de estos campesinos?

Se explota a los trabajadores en la Barra del Colorado

En el mes de agosto recibí una carta procedente de Barra del Colorado, que se nos había traspapelado. En estos momentos en que la situación del pueblo es angustiosa, queremos referirnos a dicha carta, por si las autoridades no han tratado de mejorar la situación de ese vecindario, ahora que el Gobierno ha ordenado la persecución de los especuladores.

La persona que nos escribió, nos dice lo siguiente: "Yo soy un operario de car-

El Gobierno de Daladier ha disuelto el P. Comunista francés por temor a la Revolución Socialista y no porque los Comunistas estén traicionando a su país

Los cables nos han informado de que el gran Partido Comunista Francés, ha sido lanzado fuera de ley y que al mismo tiempo ha sido terminantemente prohibida toda forma de propaganda comunista. También han sido disueltas por la fuerza, las organizaciones que el Ministro del Interior, Serraut, considera filiales del P. C. Esto quiere decir, en otras palabras, que el Partido que organizó las brigadas internacionales por medio de su líder André Martí, para la defensa de la República Española, mientras León Blum y Daladier la traicionaban por medio del acuerdo de No-intervención, el Partido que sacrificó miles de sus mejores miembros defendiendo la democracia española, mientras los pseudodemócratas franceses a lo Bonet y a lo Daladier pugaban por hundirla, el Partido que se puso al frente de la clase obrera francesa en la huelga general que se declaró para impedir que Bonet y Daladier continuaran en el poder y entregaran a Checoslovaquia, ha sido lanzado a la ilegalidad en la "democrática" Francia.

Parodiando esta resolución del Gabinete, el periódico francés "Le Journal" en un editorial aparecido el 26 de setiembre, comenta así el tratado germano-soviético. "Así, para obtener su victoria en Polonia, Hitler desencadenó a los Soviets. Los desencadenó hacia el Oeste. El 26 de agosto pensó dar el más bello golpe del mundo, desarmar a Fran-

cia y la Gran Bretaña y de hecho arrojó a Europa en la subversión y CAVO LA TUMBA DEL REICH. Ahora el diablo se encuentra en las fronteras de Hungría y Eslovaquia y hace abreviar sus caballos en las aguas del Vístula. Ya se le oye moverse en Praga. ¿En dónde se detendrá? La URSS publica mapas en donde se ven figurar las antiguas repúblicas soviéticas de Hungría, Baviera Austria. ¿Es que esto no dice nada a los estados mayores alemanes que redujeron antaño por el hierro y el fuego las revoluciones de Munich, Berlín, Hamburgo?"

Este editorial de "Le Journal" desenmascara por completo a las derechas francesas sirve como signo para determinar la trayectoria de la política exterior del gabinete del Sr. Daladier hasta el presente momento. Ese editorial y posteriormente el lanzamiento del Partido Comunista Francés fuera de ley, explican, a quien conserve dudas, las razones por las cuales Francia e Inglaterra no llegaron a ningún entendimiento con la URSS. El odio al socialismo, el odio a la verdadera democracia de los actuales jefes del Partido Radical en Francia, es la causa de todos los errores anti-franceses y anti-democráticos de la política exterior del gabinete del Sr. Chamberlain. Como se puede ver en el trozo del editorial transcrito, los jefes de estado y los periodistas reaccionarios de Francia odian y temen más a la Unión Soviética y al Socialismo que a la Alemania Nazi.

nas viandas. La estación de radio de este barquito es tan poderosa que sólo un ingenuo creería que es para el servicio común. La velocidad que desarrolla es tal, que ni el "Valeria" de la United Fruit, que dicen fue de unos contrabandistas en tiempos de la ley seca, ha podido darle alcance, cuando ambos en alta mar han llevado PASA A LA PAG. CUATRO

Hoy la empresa bananera paga con órdenes descontables en mercaderías en los dos establecimientos de chinos y en uno del señor Robles. Los trabajadores que no trabajamos en la empresa y ganamos nuestra vida trabajando particularmente, nos vemos en la mayor dificultad, pues nos pagan también con órdenes y éstas las tenemos que cambiar por mercaderías en los tres establecimientos que sostiene la empresa. En el lugar hay dos PASA A LA PAG. CUATRO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizana" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.